

Billet de Ronceval : la petite île

Autor(en): **St-Urbain**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **84 (1957)**

Heft 1

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-230220>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BILLET DE RONCEVAL

La petite île

Pendant une course-surprise, l'autocar s'arrête dans un petit port : on embarque pour la petite île toute proche, cette île dont presque tous parlent sans y avoir mis le pied !

Vous connaissez l'île Saint-Pierre, vous ?

Oui, vous situez le lac de Biemme et le lieu cher à J.-J. Rousseau, dans un temps où avoir des idées nouvelles vous rangeait parmi les malfaiteurs.

Nous, on y est allé !

Une île petite, soit, mais un monde parfait : des bois, des champs, des vignes, pas de palace, pas d'autos, surtout ! Comme dit Léon :

« C'est petit, c'est frais, on y est d'extra ! »

On arrive à la terrasse de l'auberge. On s'installe, il y a même du vin de l'île : on en a goûté pour tout connaître. Evidemment, on est très loin du nôtre, mais, vu la langue qu'ils ont !...

Le Greffier n'a eu de repos qu'on ait visité la chambre à Jean-Jacques : c'est là qu'il écrivait ses papiers.

« Quand on voit cette chambre, où pas un prolétaire dénué de tout ne voudrait vivre, on comprend que les palais, les galons et les médailles ne peuvent

rien contre l'esprit et la pensée », a dit le greffier.

On a beau eu couratter ces gens, ils ont quand même réussi à cupesser les rois. Dommage que, maintenant, de grands gueulards se permettent tout, salissent l'air de leurs menaces et de leur grand sabre bien aiguisé : on a débarrassé les rois qui, eux étaient au moins polis. On n'est pas instruits, mais on avait quand même retrouvé la vieille leçon : « Plus fait douceur... »

On a refait le demi ; avec le temps, on se serait habitués, mais il a fallu repartir, retraverser le lac, renvagonner dans le car et retrouver la civilisation. Misère ! Ces routes ! Des autos qui se tracent après, des cars, des camions, des motos... et tout ça filait comme l'ouragan... Allez ! allez ! à la poursuite de quoi ? Jusqu'à ce qu'on s'embaume contre un mur, ou bien qu'on rentre vivant, mais sans avoir trouvé la paix... alors que dans notre petite île on avait le temps de vivre, on pouvait s'arrêter au milieu des chemins, regarder le ciel, écouter les oiseaux rire tout haut ou chanter sans se faire ramasser, s'en aller tout calme, vers le bord de l'eau ou le fond du bois avec cette tranquillité de l'autre monde. C'est ça cette petite île : un autre monde, un refuge presque unique...

St-Urbain.

24 septembre

POUR DÉMÉNAGER DANS LES MEILLEURES CONDITIONS

UNE ADRESSE

UN NOM

LAVANCHY & C^{ie} S.A.

Lausanne

Rue de Genève 88

Téléphone 24 32 32